

## Indicadores de distribución del Ingreso

**L**a participación de los asalariados en el Ingreso total que genera la economía, el coeficiente de gini y la brecha de ingresos entre los extremos de la distribución del ingreso son tres potentes indicadores del grado de éxito de un programa socioeconómico.

En el sentido la mayor participación del sector asalariado en la renta nacional se dio en el año 1954, cuando dicha participación llegó al 53,3%, a pesar de los golpes de estado cívico militares este participación pudo recuperarse y en el año 1975 llega a un nuevo máximo, si viene menor al anterior pero por lejos uno de los mejores de la historia nacional, que fue del 51%.

Lo que ocurrió después fue lamentable destrucción de la industria nacional, proscripción de los sindicatos, eliminación de las convenciones colectivas, endeudamiento externo en moneda extranjera, cesión de soberanía, etc. que precipitaron una estrepitosa caída de este indicador que llevó a que en el año 1977 el mismo fuera solo del 24,7%.

Los posteriores gobiernos democráticos surgidos a la luz de la pesada herencia del último golpe de estado cívico militar, pudieron recuperar un poco de participación del salario en la renta dado que el proceso privatizador y aperturista del consenso de Washington aplicado hasta el 2002, produjo los mayores registros de la historia en materia de pobreza y desocupación.

El valor promedio para la etapa democrática previa al 2003 fue de 37% de participación.

Con el gobierno surgido de la voluntad popular, en el año 2003 con bajo apoyo aparente al principio pero que se consolidó electoralmente con posterioridad a los logros alcanzados y la recuperación del pueblo en el sistema político elegido por la mayoría de los argentinos el año 2013 nos encuentra con una participación de salario en la renta del 52% el segundo mejor registro de la historia.

En cuanto al coeficiente de Gini, desde que este se registra estadísticamente el año de mayor equidad fue el gobierno de Perón, cuando el mismo llega a 0,35, Alfonsín lo eleva a 0,44 Menen a 0,49, De la Rúa a 0,52, y el Gobierno actual lo sitúa en el 0,389 (año 2013).

Respecto a la brecha de ingresos el menor rango se dio durante el gobierno de Perón que fue de 11 veces, Alfonsín eleva la brecha a 18,4 veces, Menem a 22 veces, De la Rúa a 26 veces y el actual gobierno a 14 veces.

Estamos frente al segundo gobierno de la historia en que la renta del salario supera al del capital, en el que se registra la mayor equidad en la distribución del ingreso y la menor brecha de ingresos.